

Neues aus dem Gemeinderat

Wir dürfen nachstehend über die wesentlichen neuen Beschlüsse der Mitglieder des Gemeinderates informieren:

Aus der 17. Sitzung des Gemeinderates vom 19.11.2018

ÖBB – Sicherung von Eisenbahnkreuzungen und Kostentragung

Im Maßnahmenpaket der ÖBB mit dem Land Kärnten ist vereinbart, dass die Bahnstrecke von Arnoldstein nach Hermagor elektrifiziert wird, die Haltestellen modernisiert werden, eine Verdoppelung der Verkehrsleistung, Verdichtung der Bahnverbindung sowie die Einführung einer Schnellbahn erfolgt. Ohne diese Maßnahmen wäre eine Schließung der Gailtalbahn mit spätestens 2025 erfolgt. Des Weiteren ist aufgrund der Eisenbahnkreuzungsverordnung 2012 jeder öffentliche Bahnübergang zu sichern und gemäß Eisenbahngesetz ist eine grundsätzliche Kostentragung zwischen der ÖBB und der Gemeinde von je zur Hälfte (je 50 %) bei keinem Einvernehmen vorgesehen. Im Gemeindegebiet sind 7 öffentliche Eisenbahnkreuzungen. Bei einer technischen Sicherung aller Eisenbahnkreuzungen liegen lt. ÖBB die Gesamtkosten bei über € 4 Mio.

In der Gemeinderatssitzung wurde von Vertretern der ÖBB ein Maßnahmenpaket vorgelegt. Es erfolgte eine Diskussionsrunde mit zahlreichen offenen Fragen der Gemeindemandatare. Der Gemeinderat stimmt den angestrebten Maßnahmen zur Sicherung der Eisenbahnkreuzungen grundsätzlich zu und begrüßt diese. In Bezug auf die Finanzierbarkeit kann derzeit keine Zustimmung erteilt werden. Die geringen mittelfristigen Finanzmittel werden für Projekt im Hochwasserschutz, für die Bildung, die Feuerwehren, der Straßensanierungen, etc. benötigt. Es werden weitere Verhandlungen über Lösungsansätze erfolgen, um die Gemeinde nicht auf Jahrzehnte wirtschaftlich zu belasten und einzuengen.

Bericht Bürgermeister

Der Bürgermeister berichtet dem Gemeinderat und Zuhörern aktuelle Ereignisse aus dem Gemeindegebiet.

Selbständiger Antrag „GRÜKA“ – „Weitere Vorgehensweise Leitbild“

Das Leitbild soll nächstes Jahr zum 20-Jahrjubiläum in der Festbroschüre bzw. Willkommensbroschüre eingearbeitet werden soll.

Selbständiger Antrag „GRÜKA“ – „Durchführung eines Bürgerforums“

Es wird über nachstehende Einbindungen bzw. Informationsveranstaltungen für die Bürger in diesem Jahr punktuell berichtet:

- Umfrage Änderung Öffnungszeiten Postpartnerschaft
- ProjektLern@Fest – Veranstaltungen im VA-Saal
- Gefahrenzonenausweisung Saaker Bach
- Film Ein Dorf im Bildrausch Partner → Klimabündnis Gemeinde, LEADER, Lern@Fest
- Erweiterung Naturparkgebiet
- Bürgerinitiative Erhalt Eisenbahnübergang Saak
- Präsentation Begleitweg SUHA – ÖBB
- Gemeinderatssitzungen

Für dieses Jahr steht noch eine Bürgerinformationsveranstaltung für die Bewegung Bürgerprotest an. Es wird angeregt Alternativ über ein Meet and Greet für die Durchführung eines Bürgerforums nachzudenken und ein Konzept auszuarbeiten.



Selbständige Anträge

Es wurden in der Sitzung keine vorgelegt.

Wir hoffen ihnen mit diesen Kurzinformationen zu Beschlüssen des Gemeinderates einen Überblick gegeben zu haben.

Wir dürfen sie auch einladen an den öffentlichen Sitzungen des Gemeinderates teilzunehmen. Informationen finden sie an den Amtstafeln, auf unserer Gemeindefebsite oder im Gemeindeamt.

